



PAROISSE ST JOSEPH DES NATIONS
4, rue Darboy 75011 Paris — 01 43 57 58 50
paroisse@saintjosephdesnations.fr
www.saintjosephdesnations.fr

Dimanche 12 septembre 2021
24^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Année B

Orientations de notre évêque

Notre évêque Mgr Michel Aupetit vient de publier pour la rentrée une lettre intitulée “La fraternité au service de la mission”. Vous trouverez cette lettre imprimée dans les bacs sous l’orgue. Constatant la difficulté des temps présents, notre évêque rappelle l’importance de travailler à construire une civilisation de l’amour. Il nous appelle à nous inscrire, selon l’appel du pape François, dans un processus synodal : un état d’esprit à mettre en œuvre pour que l’ensemble du peuple de Dieu puisse devenir ce qu’il est fondamentalement par le baptême : une Église de « disciples missionnaires ».



Notre évêque indique un accent pour cette mission : « dans les nombreuses rencontres que j’ai pu avoir avec nos édiles ou plus simplement en rencontrant les personnes de différents milieux, il m’est apparu que la priorité était de reconstruire la fraternité ». Nous avons la chance à Saint Joseph des Nations de vivre déjà une belle fraternité, qu’il faut continuer de développer.

En cette rentrée pleine de préoccupations diverses, j’aurai moi-même du mal à réorganiser les équipes de proximités créés lors du confinement, mais il faut le faire, cela correspond au projet du diocèse. J’appelle toutes les bonnes volontés à retrousser les manches pour relancer ces équipes qui sont un merveilleux moyen d’être une « Église de disciples missionnaires » au cœur du quartier.

Avec notre conseil pastoral, nous aurons aussi à réfléchir au processus synodal dans notre propre paroisse, pour vous donner la parole et les initiatives concernant notre avenir

Chers amis, voilà de bien belles perspectives. Je vous invite à emporter la lettre et la lire. Une manière agréable de scruter attentivement cette lettre relativement dense consiste à souligner telle ou telle expression qui vous intéresse.

P. Bernard Maës, curé

Ps. À noter : les “vicaires généraux” (les bras droits de l’évêque pour visiter le diocèse) sont redéployés pour être davantage présents sur le terrain. Pour notre part, c’est le père Emmanuel Tois qui sera notre vicaire général. Des visites pastorales seront organisées dans les années à venir.

Ce dimanche 12 septembre

- ▶ 24^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
- ▶ Messe de **18h30** animée par le **Live Orchestre**

Cette semaine

- ▶ Semaine de rentrée de la catéchèse (cf encart ci-dessous)
- We 18/19 ▶ **Brocante** sur le parvis de l'église au profit des amis de la rue

À retenir dès à présent

Dim 19 ▶ **Messe des familles** avec la rentrée de la catéchèse à 11h

Mer 22 ▶ **Catéchuménat adultes** à 20h

Sam 25 ▶ Lancement du groupe **Marthe et Marie** à 14h

Dim 3 oct ▶ **Messe des Nations** à 11h

Jeu 9 oct ▶ Reprise du **Groupe Bible** à 17h :
« *Je suis noire mais je suis belle* » (chapitre 1)
tiré du « Cantique des Cantiques » (thème de cette année)

Rentrée de la catéchèse

Les inscriptions se font de préférence à **partir du site internet de la paroisse**.
Voici les jours de reprise :



KT Poussins (3-6 ans)

samedi 2 oct à 15h

KT Start (7-11 ans)

mercredi 15 sept à 16h45

KT plus (11-13 ans)

mercredi 22 sept à 14h

KT Vie (13-15 ans)

vendredi 24 sept à 18h

Jeunes Témoins (15-18 ans)

vendredi 24 sept à 19h

Intentions de prière

- ▶ Pour Marcel VANHEESWYCK qui a été baptisé ce samedi.

Brocante des amis de la rue

▶ L'association des amis de la rue **organise une brocante** le week-end du 18 et 19 septembre sur le parvis de l'église pour financer les petits déjeuners servis chaque dimanche à la paroisse. C'est un beau moyen de se rendre présent sous le beau clocher et toucher des gens ! Nous essayerons d'en profiter pour faire un accueil paroissial auprès des visiteurs.



Prendre un rôle cette année ...

► *Les paroissiens sont appelés sur les postes suivants :*

- Des **coordinateurs pour les équipes de proximité**
- Un(e) **animateur de chant** supplémentaire pour 11h
- Un couple accompagnateur pour les **“Post’Bac”** (18-23 ans) en vue des JMJ, qui travaillera avec Baudoin le séminariste (2 heures certains dimanches)

► *Autres postes moins urgents :*

- Un(e) responsable pour les **servants de messe** le dimanche à 11h
- Des jeunes couples pour accueillir les **JT (Jeunes Témoins)** certaines soirées
- Des parents pour animer **“l’évangile aux enfants”** qui reprend cette année (temps avec les petits pendant la messe de 11h, à tour de rôle)
- Un binôme de paroissiens pour organiser quelques **concerts dans l’église**

Plusieurs personnes ont déjà répondu à certains appels : régisseur de la paroisse (magnifique nouvelle !), catéchistes pour les âges KT Start et KT plus, coordinatrice pour l’évangile aux enfants. Grande joie, c’est formidable.

Messe des Nations

► La messe annuelle de Nations sera célébrée dimanche 3 octobre à 11h. C’est l’occasion de nous réunir à la rentrée avec les communautés tamoules et portugaises, et les chants de différentes langues y compris ceux de la chorale africaine Arc-en-Ciel. Nous aurons notamment à cœur de confier au Seigneur la grande épidémie mondiale.



Quelques nouvelles

► Nous accueillons avec joie **Jean-Louis Berger Bordes, diacre du diocèse de Paris**, qui loge sur notre quartier et intègre notre paroisse après avoir servi la paroisse Saint Vincent de Paul. Bienvenue !

► Un **prêtre du Bénin** devrait loger à la paroisse (dans l’appartement vacant du P. Louis Thiers), pour faire des études de théologie à l’Institut Catholique. Il aidera à dire des messes à la paroisse et faire de l’accueil. Malheureusement son visa n’est pas encore délivré, il faut continuer d’attendre.

► **Création de l’équipe Marthe et Marie** : Une équipe pour tous les adultes, femmes et hommes, qui cherchent un groupe simple, qui souhaitent prendre place dans la paroisse, qui veulent sortir du catéchisme de leur enfance, qui n’osent pas beaucoup parler Échanges et petites actions à faire ensemble. Première rencontre samedi 25 septembre de 14h à 16h.

Isaïe 50, 5-9a ; Lettre de Jacques 2, 14-18 ; Évangile de Marc 8, 27-35

Psaume 114 (116)

**R/ Je marcherai en présence du Seigneur
sur la terre des vivants.**

J'aime le Seigneur :
il entend le cri de ma prière ;
il incline vers moi son oreille :
toute ma vie, je l'invoquerai.

J'étais pris dans les filets de la mort,
retenu dans les liens de l'abîme,
j'éprouvais la tristesse et l'angoisse ;
j'ai invoqué le nom du Seigneur :
« Seigneur, je t'en prie, délivre-moi ! »

Le Seigneur est justice et pitié,
notre Dieu est tendresse.

Le Seigneur défend les petits :
j'étais faible, il m'a sauvé.

Il a sauvé mon âme de la mort,
gardé mes yeux des larmes
et mes pieds du faux pas.

**Je marcherai en présence du Seigneur
sur la terre des vivants.**



Pour les enfants

Les parents peuvent lire ce texte à leurs enfants

Cher ami enfant, as-tu remarqué ? L'apôtre Pierre exprime sa foi, en déclarant à Jésus : « Tu es le Christ » (c'est-à-dire : tu es l'envoyé de Dieu qui était annoncé par les prophètes)

Dans cette rentrée, tu es sans doute plein d'enthousiasme de retrouver tes amis et de partir pour une nouvelle année. N'oublie pas de demander à Jésus d'être avec toi !



La grâce de la semaine

« Merci Seigneur pour les énergies nouvelles en cette rentrée »
Merci d'envoyer au secrétariat vos remerciements au Seigneur pour alimenter cette rubrique : une guérison, un bel évènement, un signe de Dieu dans votre vie (petit ou grand) ... Ensemble, partageons notre foi. Les parents peuvent aider leurs enfants à écrire un petit mot, surtout après les vacances !